
 

Protokoll
Gremium: Schulausschuss (SchulA)

Datum: Dienstag, 03. Dezember 2024, um 17:00 Uhr
Ort: Kleiner Sitzungsraum des Rathauses Helmstedt, Markt 1,

38350 Helmstedt

 

 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Anwesend:  

Strümpel, Uwe (Vorsitzender) 
Romba, Christian (stellv. Vorsitzender) 
Ahrendts, Verena 
Grune, Margit 
Henke, Jean-Pierre 
Kara, Ferhat-Atilgan 
Loock, Svenja (Elternvertreterin) 
Niemann, Margrit 
Reinhold, Stefan 
Theisen, Maria (Lehrervertreterin) 
Traumann, Claudius 
Dr. Weferling, Stefan 
Zingler, Torsten (Lehrervertreterin) für Müller, Kirsten 
Von der Verwaltung: 
Vahldieck, Julia (Justiziarin) 
Leppin, Carsten (FBL 21) 
Voss, Claudia (FB 21) 
Geißler, Peter (FB 55) 
Seidenthal, Tatjana (Protokollführerin) 
Gäste: 
1 Pressevertreter/in 
Acar, Salih (PD) 
Schüpfer, Lino (PD)

                

 

___________________ ___________________ ___________________ 

Justiziarin Ausschussvorsitzende/r Protokollführer/in 
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Tagesordnung - Öffentliche Sitzung

TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und der

Beschlussfähigkeit 
TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 
TOP 4 Einwohnerfragestunde 
TOP 5 Genehmigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung vom

17.09.2024 
TOP 6 Bekanntgaben 
TOP 6.1 B088/24 Schülerzahlen und Raumbedarfe ab dem Schuljahr 2024/25 
TOP 7 Beantwortung von Anfragen aus vorigen Sitzungen 
TOP 8 Anfragen 
TOP 9 Einwohnerfragestunde 
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Öffentliche Sitzung

TOP 1 Eröffnung der Sitzung 

Der Vorsitzende Herr Strümpel begrüßt die Anwesenden und eröffnet den öffentlichen Teil der Sitzung
des Schulausschusses (SchulA).

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit 

Herr Strümpel stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit des
SchulA fest. 

TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 

Nachdem die Ausschussmitglieder und die Verwaltung keine Änderungswünsche zur Tagesordnung
vorgetragen haben, stellt Herr Strümpel den öffentlichen Teil der Tagesordnung fest. 

TOP 4 Einwohnerfragestunde 

Den Einwohnerinnen und Einwohnern wird Gelegenheit gegeben sich zu den Tagesordnungspunkten
und zu sonstigen Angelegenheiten der Gemeinde zu äußern, sowie Fragen an die Ausschussmitglieder
und die Verwaltung zu stellen. Hiervon wird jedoch kein Gebrauch gemacht.

TOP 5 Genehmigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 
17.09.2024 

Der SchulA genehmigt einstimmig den öffentlichen Teil des Protokolls über die Sitzung vom 17.09.2024. 

TOP 6 Bekanntgaben 

TOP 6.1 Schülerzahlen und Raumbedarfe ab dem Schuljahr 2024/25 

B088/24

Herr Strümpel verweist auf die schriftlich vorliegende Bekanntgabe.

Herr Leppin erläutert ausführlich die Bekanntgabe und bezieht sich vorrangig auf Seite 13.

In der Grundschule Friedrichstr fehlt perspektivisch ab 2026 ein Klassenraum. Dieser könnte in einem
Mobilbau untergebracht werden. 

In der Grundschule Pestalozzistr. könnte ab 2025/26 eine dritte Klasse hinzukommen. Aktuell wären es
53 Kinder. Ob auch so viele eingeschult werden, und wie viele davon sonderpädagogischen Bedarf
haben, muss man dann sehen. Sollte es drei Klassen geben, wäre ein Mobilbau aufgrund des
anstehenden Neubaus, unvorteilhaft. Es kann evtl. eine Klasse nach Emmerstedt verlegen werden.

Die Grundschule Offleben hat ebenfalls Raumbedarf. 

Die aktuellen Platzbedarfe sind ohne bauliche Maßnahmen händelbar.

Im Jahr 2029 wird es einen Knick nach unten auf 900 Kinder geben.

In der Ganztagsbetreuung gibt es eine ähnliche Inanspruchnahme wie im Jahr zuvor.
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Aktuell haben 37 Kinder sonderpädagogischen Unterstützungsbedarf. Im Jahr davor waren dies 52.
Dabei handelt es sich aber um eine Momentaufnahme. Im Laufe des Jahres wird es weitere
Überprüfungen geben und die Zahl wird erwartungsgemäß steigen.

Bei der Sprachförderung gibt es einen Anstieg auf 262 Kinder. Der Schwerpunkt liegt hier bei der GS 
Friedrichstraße.

Die Anzahl der Kinder aus geflüchteten Familien sind in etwa gleich wie im letzten Jahr.

Bei dem Neubau der Grundschule Pestalozzistr. sollte es im Voraus Überlegungen geben, wie man
Straßenzüge neu ordnet, um aus der bisherigen zweizügigen- eine vierzügige Schule zu machen.

Frau Niemann bekommt das Wort. Die GS Friedrichstraße bereitet ihr Sorgen. Dort gibt es den höchsten
Förderbedarf. Es sollte im nächsten Jahr etwas Positives für diese Schule getan werden.

Herr Romba sieht auch einen Handlungsbedarf für die GS Friedrichstraße.

Die Mitglieder des SchulA nehmen die Bekanntgabe sodann zur Kenntnis.

TOP 7 Beantwortung von Anfragen aus vorigen Sitzungen 

Es liegen keine Anfragen aus vorigen Sitzungen vor.

Beschluss

Es liegen keine Beantwortungen von Anfragen aus vorigen Sitzungen vor.

TOP 8 Anfragen 

Herr Romba zieht den Antrag vom 13.03.2019, V052/2019 offiziell zurück.

Herr Strümpel ergänzt, dass das Gymnasium am Bötschenberg trotzdem in Helmstedt bleiben muss.

TOP 9 Einwohnerfragestunde 

Den Einwohnern wird erneut Gelegenheit gegeben, sich zu den Tagesordnungspunkten und zu
sonstigen Angelegenheiten der Gemeinde zu äußern, sowie Fragen an die Ausschussmitglieder und die
Verwaltung zu stellen. Hiervon wird jedoch kein Gebrauch gemacht.

Herr Strümpel schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 17:26 Uhr 
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